



Freirina se proyecta como líder en materia de construcción de viviendas sociales

En la actualidad se construyen 270 viviendas en distintas modalidades en la comuna y se proyectan cien más para 2019.

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Un momento histórico está viviendo la comuna de Freirina en materia de construcción de viviendas sociales, y es que la comuna de los Monumentos tiene como desafío aumentar considerablemente las estadísticas negativas que existían en la zona hace media década. El desafío de potenciar la construcción de viviendas en Freirina ha sido claramente impulsada desde la municipalidad, quienes cuentan con un proyecto de 19 casas en terrenos propios, las que deberían estar entregadas ya la próxima semana. Mientras que alrededor de 200 viviendas se están construyendo en la actualidad, lo que viene a subsanar una sentida necesidad entre los freirineses, muchos de ellos viviendo por años de allegados.

En esa línea, el alcalde César Orellana señaló recientemente en entrevista a medios locales que los primeros pasos fueron dotar de alcantarillado, agua potable y energía eléctrica a aquellos sectores que por años quedaron postergados y que hoy, una vez regularizado, son prioridad para la administración municipal. Respecto a esta materia, el alcalde señaló a El Noticiero del Huasco, que hay un desafío importante para mitigar las negativas estadísticas que tenía la comuna antes de iniciar su administración, y en ese sentido indicó y valoró el trabajo y el apoyo técnico del departamento de vivienda municipal, quienes han estado en directa conversación con los habitantes de la comuna. “Quiero valorar el trabajo de la EGIS, ya que a través de sus profesionales hemos podido levantar

la información para acompañar a los vecinos de Freirina en este sueño, el de la casa propia. Había pasado 15 años que no se construían tantas viviendas a la vez en Freirina, por eso quiero ser reiterativo en esto, estamos viviendo un momento histórico en la comuna”, sostuvo la autoridad.

MÁS SUBSIDIOS

A los ya 200 subsidios entre las casas de Maitencillo, y otro conjunto habitacional en el sector de Vicuña Mackenna, y a los 19 proyectos de construcción en terreno propio, se suman otras 50 más en etapa de evaluación en Maitencillo, y por otra parte, hay una proyección de 100 casas más en otros sectores de la comuna, lo que significa que más familias de la comuna podrán postular al sueño de la casa propia, informó

el edil.

Por lo mismo, la autoridad indicó que ha sostenido diversas reuniones con personal del Minvu para que sean ellos los encargados de fiscalizar que los subsidios sean para las familias que realmente pertenecen o tienen residencia en el territorio, “tenemos malos ejemplos en Freirina, donde se entregaron anteriormente subsidios a personas que no eran de la comuna. Hoy esas casas están arrendadas, hubo allí una mala administración. Por eso quiero poner este tema de manifiesto: vamos a velar porque se cumpla con esta exigencia y ahí el Minvu tiene mucho que decir” comentó Orellana.

MUJERES

Recientemente, un estudio reveló que durante el año 2018, el 78% de beneficiados con distin-

tos tipos de subsidios habitacionales fueron mujeres, lo que sin lugar a dudas viene a destacar la capacidad de organizar comités y en donde Freirina claramente aporta con esa estadística. Finalmente desde Freirina indicaron que a pesar de las proyecciones siempre los plazos son bastante prolongados, entre constituir comités, abrir la libreta de ahorro y gestionar los papeles para postular. Por eso el alcalde indicó que los vecinos “no deben perder las esperanzas. Quiero decirles a las familias que sean perseverantes, que ahorren. Cuando asumimos esta administración municipal habían muchas familias que me decían que llevaban más de diez años esperando, por lo que nosotros esperamos que estos tiempos se acoten, disminuyan”, concluyó.

ESTE ESPACIO PUEDE SER TUYO
PUBLICA TU AVISO

<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Ethel Herivel Escritora y Agricultora</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Emetena Ardiles Auña Escritora y Artesana</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Emilia Schwabe Profesora</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>GRETTA PIZARRO Bugueño COMUNICADORA RADIAL</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Andrea Cisternas Araya Agricultora y Activista</p> 
---	---	---	--	--

Carabineros se reunió con crianceros de Cachiyuyo-Domeyko e Incahuasi

EL NOTICIERO DEL HUASCO

El personal de Carabineros de dotación del Retén de Domeyko sostuvo una reunión con pobladores de las localidades rurales de Incahuasi, Cachiyuyo y Domeyko, con el propósito de abordar una serie de temáticas preventivas. Este encuentro, se enmarca dentro del programa de acercamiento que desarrolla Carabineros con la comunidad, donde se exponen y analizan todas aquellas inquietudes y materias preventivas de interés para la seguridad y buena convivencia de los vecinos y vecinas. Dentro de ese contexto, el personal policial organizó esta reunión con los crianceros del sector territorial que comprende las localidades de Domeyko, Cachiyuyo e Incahuasi. En la oportunidad se trataron temas acerca de abigeato y tenencia responsable de animales, además se aprovechó la instancia para entregar mensajes preventivos sobre accidentes de tránsito con participación de animales como caballos, burros y cabríos. Fue un encuentro muy productivo, donde los participantes y socios de esta organización de crianceros, agradecieron a Carabineros la orientación y medidas preventivas entregadas.



Federación Regionalista Verde Social entrega total apoyo a Jaime Mulet

EL NOTICIERO DEL HUASCO

La directiva del partido Federación Regionalista Verde Social (FREVS), que preside el diputado Jaime Mulet, salió al paso de las acusaciones realizadas por el alcalde de Tierra Amarilla, Osvaldo Delgado (hoy suspendido y formalizado por corrupción), señalando que “es solo una estrategia para enlodar y desprestigiar su trabajo, pero sus acciones en defensa de la región de Atacama hablan por sí solas”. Al respecto, el vicepresidente de la colectividad y ex diputado, Esteban Valenzuela, señaló que

“Nuestra Federación entrega todo su respaldo a Jaime Mulet, quien ha dedicado su vida a las regiones, la probidad y enfrentarse a las grandes empresas. Lamento que un medio serio se haga eco de un ex alcalde reo y corrupto para enlodar a quien se jugó por el resarcimiento de la comunidad de Tierra Amarilla, sin recibir nada a cambio”. Asimismo, la secretaria general del partido, Marta Molina, fue clara en destacar que “Los que conocemos a Jaime Mulet damos fe de su compromiso con el servicio público, es una persona

intachable, siempre preocupado de defender a los sin voz, a esos ciudadanos comunes y corrientes que son abusados día a día”. “Le hemos visto enfrentado a los abusos de grandes empresas, mineras, farmacias coludidas siempre defendiendo a los consumidores. Es un Regionalista de corazón y eso está demostrado con hechos. Hoy nos queda claro que está haciendo un buen trabajo y eso a algunos grupos de poder que todos conocemos no les gusta, y la estrategia es enlodar y desprestigiar su trabajo, pero sus acciones en defensa de

la región de Atacama hablan por sí solas”. Por su parte, el también ex diputado y actual Vicepresidente de asuntos políticos de la Federación, Aníbal Pérez, recalzó “estamos apoyando firmemente a nuestro presidente ante esta calumniosa e injuriosa imputación que se le ha hecho por parte del alcalde de Tierra Amarilla, persona formalizada por graves delitos a la probidad. Estamos ciertos y seguros que Jaime Mulet a quien conocemos en su vida pública y privada aclarará debidamente esta falsa y maliciosa acusación”.

Buscan activar incorporación de telemetría con nuevo concurso nacional por \$2.500 millones

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Con el objetivo de fomentar la incorporación de nuevas tecnologías en el sector agrícola, el Ministerio de Agricultura -a través de la Comisión Nacional de Riego (CNR)- lanzó el concurso 08-2019 “Concurso nacional de sistemas de gestión de aguas: telemetría y automatización”, que contempla un total de \$2.500 millones. Esta convocatoria, está destinada a bonificar iniciativas presentadas por organizaciones de usuarios y comunidades de aguas subterráneas. El Coordinador Zonal Norte Chico de la CNR, Halid Daud, indicó que “estamos potenciando la gestión del recurso hídrico y en base a esta línea y como parte de la modernización, te-

nemos esta nueva convocatoria. Para las regiones del norte tenemos \$1.000 millones, por lo que los invitamos a participar porque es de suma importancia hacer un manejo del recurso hídrico de manera eficiente y oportuna”. “Muchas Organizaciones de Usuarios de Agua están incorporando la telemetría como un mecanismo de control para poder entregar la cantidad de agua justa a cada uno de sus regantes, en base a sus acciones y es parte de lo que estamos trabajando como CNR. Hay nichos para las Comunidades Subterráneas de Aguas, ya que la DGA exige que haya telemetría en todos los pozos y como organismo del Estado vamos a apoyarlos a través del financiamiento para hacer un uso más eficiente y eficaz del recurso hídrico”, añadió.



8M, un saludo desde Huasco a las mujeres y su esperanza

RODRIGO LOYOLA MORENILLA

No asistiré a la marcha, no porque no la comparto, sino porque considero que es un momento de ellas. Ha llegado el momento de que las mujeres, desde sus múltiples voces y corrientes del feminismo, comiencen a trazar una nueva hoja de ruta, una hoja de ruta para todos, con una sensibilidad diferente a la que el mundo occidental ha venido perpetuando y que tantos males sociales, inequidad y destrucción de nuestro medio ambiente, nos ha significado el liderazgo de una visión de los hombres en nombre del progreso, agravada desde la revolución industrial que ha terminado por generar grandes distancias entre hombres y mujeres, y entre ricos y pobres, entre los dueños del capital y el asalariado.

Soy padre de tres hijas, educadas en la independencia y en los valores de la libertad para que sean arquitectas de sus sueños y de la construcción un mundo mejor que el que hemos construido desde el liderazgo competitivo, extractivo, opresivo y hasta abusivo, que ha significado el neoliberalismo como perpetuador de las diferencias de clases, de la desigualdad y que ha permitido que unos pocos acaparen tiempo y recursos que debieran ser patrimonio de la humanidad.

No quiero este mundo, tal y como está, para mis hijas. Esta visión del mundo, que ha colocado en su eje al modelo del hombre guerrero, que rinde culto al ganador, de un exitismo esquizoide, del ganar a cualquier costo, le hará pagar a las futuras generaciones, un costo demasiado alto. Aún estamos a tiempo para evitarlo y quienes se encuentran en el centro del debate y que pueden movilizar a la ciudadanía y a la humanidad, son ustedes, las creadoras de vida, las que movilizan y que poseen una perspectiva interior más luminosa y distinta al modo de vida de consumo con que hemos tratado de satisfacernos vanamente. Es tiempo de volver a la mujer como nuestro eje protector, creador y fuente de sabiduría despreciada por la visión judeo cristiana que nos ha impuesto un sistema patriarcal que abusa de los más débiles, sean hombres o mujeres, porque este sistema nos abusa por igual e invita a creer que la agresión machista ha sido un privilegio antes que un dolor del alma. Este sistema nos ha arrebatado casi todo, desde nuestros sistemas de creencias más puros de nuestros antepasados, hasta el respeto por nuestro planeta. Así fue que pasamos de adorar a dioses relacionados con la naturaleza y que nos hacían uno con la madre tierra, a creernos los dueños absolutos de la tierra y los animales; donde una visión occidentalizada, de mentalidad desarrollista y extractiva, monoteísta y patriarcal, arrasó con toda nuestra rica cultura ancestral. Y henos aquí, una vez más, pasando de canjear, de buena fe, espejos por oro, a recibir a grandes empresas, también de buena fe, que lo arrasan todo con el visto bueno de "Papá Fisco", y en desprecio de sus propios ciudadanos, de aquellos más vulnerables.

Desde hace tiempo que las pensadoras feministas vienen apun-

tando hacia la existencia de una conexión entre la guerra dual del patriarcado contra los cuerpos de las mujeres y contra el cuerpo de la Tierra, por un lado, y esa otra separación esencial y corrosiva entre el cuerpo y la mente —y entre el cuerpo y la Tierra— de la que surgieron tanto la Revolución Científica como la Revolución Industrial, abandonando el respeto de los pueblos originarios y su conexión especial con la Tierra, es lo que nos ha ocasionado graves daños para nuestra subsistencia global.

Ese desprecio hacia la magia creadora de la mujer y nuestra Madre Tierra, es la maldición que hoy convierte a los hombres y mujeres más vulnerables de nuestra sociedad, en verdaderos acreedores ambientales con un título incobrable. Y en este juego, el Estado de Chile tiene una grave responsabilidad, no solo por aprobar proyectos a cualquier costo, o por tener una legislación ambiental carnívora, sino también por su lerdia reacción en la persecución del daño, y en la reparación de los territorios.

Si se tratara de volver a rescatar a la banca y al sistema financiero, como ocurrió durante la dictadura donde el Fisco sacrificó, si hubiese aplicado las tasas del mercado, más de 43 mil millones de dólares, en lo que se conoce como el principio leonino de "Socializar las pérdidas y privatizar las ganancias", sin duda que nadie cuestionaría el exceso de gasto público, pero si habláramos de una inversión pública similar en la reparación de los territorios afectados, a sus gentes, en rehabilitar las tristemente celebres "zonas de sacrificio", si el Estado dispusiera subsidios para actividades económicas sustentables y grandes obras de inversión fiscal para la preparación frente a los cambios climáticos que afectarán con mayor fuerza a localidades como Alto del Carmen o las zonas de riesgo de aluviones con alto contenido de relaves mineros, como ocurre con Copiapó, desde "el Centro", sabemos, siempre van a preferir mirar hacia un lado, plantar un arbolito y seguir con agendas de descarbonización con largas miras al 2050.

Este 8M es una nueva oportunidad para escuchar la voz revitalizadora de las mujeres, fomentar el respeto hacia una cultura asentada en valores femeninos, de creación antes que de destrucción y alertar también a no pretender que la igualdad se producirá ocupando los mismos espacios engañosos del sistema neoliberal, e incurriendo en los mismos yerros que el hombre ha caído una y otra vez. Es tiempo de correcciones, esta igualdad no debe simplificarse con leyes de cuotas, salarios o estatutos protectores que refuerzan la noción de víctimas antes que de iguales. Es tiempo de un rediseño vital mucho más profundo, que saque al hombre de las cavernas y de la angustia de estar en continua lucha y conquista, competencia y ansiedad. Es tiempo de escuchar y dejarse guiar por la sabiduría de un movimiento que puede rescatarnos a todos de este colapso social, de esta falta de tiempo para amar y compartir, y ser uno con la tierra.

En este 8M, desde Huasco, un saludo lleno de respeto por las que llevan el peso de esta enorme responsabilidad. ■

Día de la Mujer I

ESCUELA GUALBERTO KONG F.

Han pasado muchos años desde aquella matanza de mujeres trabajadoras en las fábricas a manos de sus patrones, mujeres explotadas trabajando doce y más horas para ganar algunos céntimos.

Hoy, se sigue asesinando a las mujeres de manera disfrazada, con extensivas jornadas de trabajo y salarios desiguales, por el sólo hecho de ser mujer: se conculcan sus derechos reproductivos; por el mismo trabajo que realiza un hombre, su sueldo es inferior por ser mujer; en algunas sociedades la mujer sigue teniendo una categoría de ser inferior; algunos hombres para expresar su odio hacia el género le clavan dieciocho puñaladas en su cuerpo y una parte de la sociedad lo justifica.

Los poderes del Estado están contruidos por la androcracia absurda, obsoleta y caduca; cuando la mujer se levanta para exigir sus derechos, el Estado las reprime en nombre del orden social y para defender una masculinidad vacía, construida con opresión.

La Escuela Gualberto Kong Fernández adhiere solidariamente en este Día de la Mujer y su manifestación social que se realiza a lo largo de todo el país porque no hay nada que celebrar, pero sí mucho que conquistar; muy en especial a las mujeres de Vallenar, del Huasco y nuestra institución. Un saludo fraternal y humanizante.

Día de la Mujer II

María Sol de Cabo, Natura Chile.

Este año conmemoramos un nuevo Día de la Mujer, el cual nace a partir de la tragedia de 120 mujeres que fallecieron protestando por la desigualdad de sus salarios. Mucho hemos avanzado desde ese entonces, pero aún nos quedan enormes desafíos.

Y es que abundan cifras y casos sobre mujeres que se sienten discriminadas en el trabajo, la brecha salarial entre hombres y mujeres y la baja representación de éstas en directorios y posiciones de liderazgo.

Mirando este contexto, todos debemos generar desde el espacio que ocupamos condiciones que fomenten igualdad de oportunidades. En Natura tomamos el compromiso de tener un 50% de los cargos de liderazgo ocupados por mujeres al año 2020 (hoy en Chile es un 48%), pero sabemos que esto implica un cúmulo de acciones para construir este camino.

Desde una selección por competencias que fomente la igualdad de oportunidades de contratación, pasando por escuchar y entender las distintas etapas de la vida y necesidades de las mujeres que estamos en cargos de liderazgo para hacer un acompañamiento respetuoso pero desafiante. En políticas corporativas orientadas a la corresponsabilidad; Un post natal para hombres en los primeros 40 días de vida de un hijo, beneficio de sala cuna para madres y padres hasta los 3 años y la posibilidad de que padres y madres puedan estar con sus hijos en eventos especiales. O la comprensión sobre cuando una persona es víctima de violencia de género, grave problema social con alarmantes cifras y que impacta en el ámbito de las empresas, entendiendo que las personas no dejan de serlo por el hecho de ser trabajadores.

8 de marzo: por qué y en qué insistir

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Es indudable que la sociedad ha avanzado en abrir espacios que estaban vetados a las mujeres y que las condiciones de inequidad de hoy no son comparables a las de décadas anteriores. Sin embargo, es también innegable la necesidad de insistir: las estadísticas muestran persistentes brechas de inequidad en acceso a la salud, educación, inserción laboral y calidad de vida en la adultez mayor, etc. Estas inequidades parecieran estar hechas de un material resistente y los argumentos que las justifican aluden al tiempo que se requeriría para que ese material ceda a la presión de millones de personas por más de 100 años. Podríamos llamar a ese material: cultura, lenguaje u orden social; algo que nos rodea y nos habita, donde todos pertenecemos a él y, por lo tanto, se nos hace natural, cotidiano, invisible.

Hace falta que el Ministerio de Salud informe que durante 2018 fueron atendidos 3.270 jóvenes entre 10 y 19 años víctimas de violencia y violencia sexual en el pololeo, para detectar que algo anda mal, o que algo sigue mal. De los casos, dos tercios fueron atendidos por agresiones que incluían las sexuales. Un 88% eran mujeres. Las cifras no permiten visibilizar con claridad a personas pertenecientes a grupos de otras orientaciones sexuales.

Sabemos que si queremos saber cuánta violencia existe, necesitamos ir a rastrearla: la violencia aparece cuando la nombramos. Antes de ser cuantificada, estuvo detrás de los números de de-

presión, de suicidio infanto-juvenil y de una serie de afecciones somáticas de diversa especie. ¿Por qué apareció la cifra? Porque como sociedad la vimos, porque preguntamos, porque rotulamos el delito, porque capacitamos a los equipos para detectar, porque los niños y jóvenes han oído hablar de ella, porque podemos reconocerla.

Es necesario poner atención al hecho de que aún el 60% de las víctimas de violencia en el pololeo son mujeres y que esta desproporción aumenta al tratarse de la violencia sexual. Aún en las nuevas generaciones, las mujeres siguen siendo más violentadas sexualmente, y siguen siendo quienes denuncian este tipo de agresiones. Los hombres siguen sin hablar.

En materia de violencia no hay acciones suficientes, debido a que el fenómeno se encuentra entramado en el seno de la cultura en la que vivimos. En este sentido, el cambio es complejo y requiere de una reflexión permanente de todas y todos los ciudadanos, sostenida en una política intersectorial robusta, orientada expresamente a promover el cambio de estructuras y funcionamientos sociales, en todos los ámbitos donde aún hoy se reproduce y naturaliza la violencia.

<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Issa Lira Alfaro Actriz y Comediante</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>SARA CRUZ ALVAYAY EX-ALCALDESA</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Myriam Molina Alfaro Artista del Alma</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Pastoriza Serracina Jeraldo Dirigente Social</p> 	<p>Biografías: Mujeres destacadas en la historia huasquina</p> <p>Sabina Cuadra Poetisa</p> 
--	--	--	--	---

Director (s) del HPH visita Cefsam de Freirina y Hospital de Huasco

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Coordinar la red asistencial y escuchar las necesidades en salud de manera de favorecer la atención a todas las personas de las comunas de Freirina y Huasco fue el principal objetivo de las visitas realizadas por el Director (s) del Hospital Monseñor Fernando Ariztía Ruiz, Juan Pablo Rojas Bugueño, a la Ilustre Municipalidad de Freirina, el CESFAM de la misma comuna y al Hospital de Huasco. En la primera reunión, realizada en la Ilustre Municipalidad de Freirina, participaron su Alcalde (s), Luciano Osorio, El director del CESFAM, Gonzalo Opazo y Guillermo Altamirano, Director del Departamento de Salud de la misma comuna, además del Director (s) del Hospital Provincial,



“ Ha sido un reencuentro maravilloso, un encuentro fantástico, con gente con las que había trabajado codo a codo, liderando la salud en la comuna, y siguen las mismas ganas de poder mejorar la salud de las personas y también poder acoger cuáles son sus

requerimientos, cuáles son sus necesidades y cómo podemos coordinarnos de mejor manera para poder avanzar en la salud para las familias de la comuna “, expresó Juan Pablo Rojas. Gonzalo Opazo Alvarez, Director CESFAM Freirina opinó también acerca de esta visita, “Bastante necesaria y bastante positiva, desde que supimos que iba a haber un cambio sabíamos que teníamos que juntarnos, y felizmente hoy día ya se dio esta posibilidad. Lo bueno que el nuevo Director Juan Pablo Rojas Bugueño conoce la realidad de Freirina, él estuvo en el puesto que yo estoy actualmente, y conoce la realidad tanto del CESFAM en su funcionamiento como también las patologías, las necesidades que presenta la comunidad de Freirina, por lo tanto, creemos

que eso va a ser un plus para poder ayudar también al desarrollo de la salud de nuestra comuna.” Posteriormente, el Director (s) del Hospital Provincial, recorrió el CESFAM de Freirina junto a Guillermo Altamirano, Director del Departamento de Salud de la misma comuna. Finalmente se reunió con Constanza Elgueta, Directora (s) del Hospital de la comuna de Huasco, con quien habló del plan de trabajo y las proyecciones como hospital, además de afianzar lazos, de manera de favorecer a todas las personas, “Esta reunión me parece bastante bien, en realidad tenemos que trabajar nosotros en red, gestionar, llevar a cabo un trabajo en conjunto para la provincia, y me parece bastante buena esta visita”, expresó la Directora (s).



DESDE MARZO 2019

LIBRERÍA CHEHUEQUE

La Primera Librería del Valle del Huasco

Gran Catálogo Temático Local, Nacional y Universal, precios convenientes.
Hermoso Material Didáctico Preescolar y Escolares para Enseñanza Básica y Media
Convenios con Instituciones Educativas.

Política

Sagas

Novelas

Historia

Poesía

Comics

Infantil

Juvenil

¡Y MUCHO MÁS!






Librería Chehueque

@Chehueque

@Chehueque

+56985632909

Prat #1091 a un costado del Centro Cultural. Ventas Online www.libreriachehueque.cl

SENDA y FOSIS buscan concretar acciones en conjunto para mejorar calidad de vida en Atacama

EL NOTICIERO DEL HUASCO

Con la intención de potenciar la elaboración de políticas de prevención del consumo de drogas y alcohol, así como de tratamiento, rehabilitación e integración social de las personas afectadas por estas sustancias, y el fortalecimiento de las estrategias de superación de la pobreza y vulnerabilidad de personas, familias y comunidades, las directoras de SENDA y FOSIS Atacama, se reunieron para concretar, lo antes posible, un acuerdo de colaboración que permitirá concretar una mejora en la calidad de vida en la población de la región. “Generar un trabajo en conjunto con diversos servicios públicos de nues-

tra región y mejor aun cuando tienen una misión tan importante en Atacama, es de gran relevancia, porque gracias a esto podremos potenciar la calidad de vida en nuestra gente”, argumentó la directora regional del SENDA, Silvia Jorquera Álvarez, destacando que “con FOSIS fortaleceremos distintas instancias que involucran a las familias de Atacama, especialmente donde estén nuestras mujeres, niños, jóvenes y adultos mayores, tal como nos ha encomendado nuestro Presidente Sebastián Piñera”.

FOSIS

Por su parte, la directora regional del FOSIS, María Teresa Cañas, indicó que “estamos en-



cantados de poder trabajar junto al Senda, porque compartimos la labor de trabajar con grupos socialmente vulnerables. El Pre-

sidente Sebastián Piñera nos ha pedido generar vínculos que nos permitan llegar a las personas que más lo necesitan, y en esa lí-

nea se enmarcan estas coordinaciones que estamos realizando”, concretó.



Terapeuta Floral

Psicóloga

Yorka Urqueta Torrejón

BEBÉS - NIÑOS - ADOLESCENTES - ADULTOS
EMBARAZADAS - MASCOTAS

Con la terapia floral se pueden tratar:

- Miedos, ansiedad
- Estrés
- Baja autoestima
- Duelos
- Hiperactividad
- Déficit atencional
- Adaptación a los cambios, etc.



+569-78116317
Yorka Urqueta Torrejón
yorkaurqueta@gmail.com

Psicólogo Clínico
José Luis Campos Araya

- Acreditado por la CNAPC año 2013, como especialista en Psicoterapia.
- Registro Colegio de Psicólogos N°5492.
- Registro Sociedad Chilena de Psicología Clínica N°1970.
- Terapeuta EMDR.
- Certificación Latinoamericana de Psicoterapeuta N°203 por la Federación Latinoamericana de Psicoterapia y avalado por El Consejo Mundial para la Psicoterapia.
- Ergónomo.
- Ingeniero.

Consulta en Brasil N° 287, Vallenar Cel.: +56985017439



PreUniversitario INSTITUTO PORTALES de Vallenar

La Alternativa Personalizada

COMENZÓ EL AÑO ESCOLAR
Y NUESTRAS CLASES SE INICIAN EL LUNES 11 DE MARZO
EN SEDE DEL INSTITUTO UBICADA EN ESCUELA IGNACIO CARRERA PINTO, BRASIL 405.



ATENCIÓN de Lunes a Viernes

HORARIO MAÑANA: CÁMARA DE COMERCIO, RAMÍREZ 940, DE 10 A 14 HRS.

HORARIO TARDE: EN EL INSTITUTO, BRASIL 405, DE 18:30 A 20:30 HRS

36 años de Exitosa Experiencia • Contacto permanente con Apoderados • Novedoso Sistema de Becas

SOÑADORAS
ATREVIDAS
 LUCHADORAS
 APASIONADAS LINDAS
INTELIGENTES



Feliz Día de la Mujer

A ti mujer, tu amiga
Norma Torrejón Varela
 Concejala de Vallenar

TALLER DE SEXUALIDAD AL NATURAL

EXPONE:

VIOLETA ROJAS, MATRONA
 NAHARA RÍOS, NATURÓPATA

GALERÍA ATACAMARTE, FREIRINA
 VIERNES 15 DE MARZO 2019

19:00 HRS